
参加使徒领袖培育工作坊的经验分享

主内的兄弟姐妹们，我是第十七期使徒领袖培育工作坊的学员-Shelly. 以下我都简称工作

坊吧。报名参加工作坊的最初目的是觉得自己在疫情期间，脱离了教会，远离了天主，每

天忙忙碌碌，浑浑噩噩的混日子，毫无生活的目标，灵魂空虚，像似无根的浮萍。工作坊

的出现就如游子急切归家的那份渴望，它就是那永不会渴的活泉，注入我生命中新的血

液，让我重新燃起当初刚领洗时的那份自豪和热情。

      我是2014年领洗的教友，信仰根基并不是很牢固，刚领洗那年我觉得天主把一切好的

都赏赐给我了，那份恩宠伴随了我近两年时间，那两年是我一生中最幸福快乐的两年，真

是大家常说的有求必应。天主对我的爱可能你们无法体会，我在工作坊学习期间和大家都

分享了很多这方面的经验。但这之后，我就做起了只参加主日弥撒的基督徒，教堂的其他

活动好像与我无关，很多善会我都觉得自己不适合，甚至于不知道该如何通过什么方法去

提升自己的信仰，自己的灵修生活毫无进展。直到疫情期间，工作坊让我找到了方向，尽

管当初参加时并不明白它的意义，正如大多数兄弟姐妹听到这个使徒领袖培育，就会退

缩，认为它会是一个高门槛的学习，或者说认为自己完全不够资格能称为使徒领袖。但当

时的我只想找到一种方式能让自己更接近天主，还未考量到工作坊命名的压力。因为我本

就是信仰小白，一切都要从认识天主开始，慕道班的学习仅仅是我认识天主的入门而已，

甚至不能称自己是一名基督徒。而工作坊的学习让我从入门开始一步一个台阶走向天主的

殿堂的阶梯。以下是我如何通过工作坊学到的经验分享给大家。

首先从工作坊的整个课程的安排是循序渐进的，它教会了我经文不仅仅是读，而且还要通

过读经去明白天主告诉我们的道理和启示，比如雅各伯的经验，我仅仅把这部分当成一个

故事来读，并未想过这个故事会给我更大的启示和反省，通过雅各伯的经验，我学会并做

到了怎样去寻找自己的身份以及反省自己的信仰心路历程，这个开头我太喜欢了，一下子

把我从信仰小白变成能主动从经文中寻找生活的真谛。它就是帮助我建立与主相遇沟通的

桥梁。

其次，个人风格类型分析，让我耳目一新，对自己有了基本的认识，并能从中明白天主

所赐给我的神恩是什么，在信仰同行的路上我能担负怎样的使命。

最主要也是大家和我一样期待的重头学习，就是教会我如何去读圣经，读经的步骤有哪

些？每一段经文带给我的感触是什么，我从中学习到了什么？这些方法和提问在工作坊我

都一一学习到了，目前这种读经反省的方式已成了我每日生活不可缺少的习惯和行动目

标。

作为基督徒的我，仅仅自己读经反省还是不够的，我还要尝试学习怎样带领小组一起读经

反省分享，把我们的福音分享出去，传播出去，这才是我在工作坊学习中找到我真正想要

做的事，目前我已经着手在做福传工作，也积极的参与教堂的活动，把自己的信仰生活与

圣堂的福传使命融合在一起。使徒领袖的意义也就是告诉我，依靠圣神的力量，在圣神的

带领下，积极的为教会服务，做仆人中的仆人，谦卑自谦学习耶稣基督的牺牲奉献，爱人

如己的精神，为基督的爱做见证。

最后我想分享给大家的就是读经反省练习，以及祈祷祷文的练习，是我收获最大也是受益

无穷的，看到自己每次练习的进步和导师的批阅和建议，让我感受到圣经就是一个巨大有

魅力的精神宝库，取之不完，用之不竭，它不断吸引我去汲取圣经带给我源源不断的精神
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能量，而这能量的汲取方式正是通过使徒领袖培育工作坊所获得。

我在此还要衷心的感谢我们工作坊的导师们，Peter, Nick, Edwin, Fion,是他们辛苦的积极推

动工作坊，才让我有这么大的收获，他们是天主在福传工作上应手的工具，我也期望自己

能成为主福传的应手工具。

我亲爱的主内的兄弟姐妹，我真心的鼓励你们能大胆的去参加这个工作坊，我保证你们每

一个人都会在学习中收获颇丰，圣恩满溢！
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